

Allgemeine Geschäfts- und Lieferbedingungen

1. Allgemeines

a) Die nachfolgenden allgemeinen Geschäfts- und Lieferbedingungen gelten für alle Verträge mit der MECADI GmbH-Chemicals/ Processing, Bexbach – im folgenden MECADI genannt - über die Entwicklung, Planung und Bewertung von chemisch-technischen Verfahren, Apparaturen, Anlagen und Systemen, sonstigen wissenschaftlich-technischen Dienstleistungen oder über den Verkauf oder Vertrieb von Produkten oder sonstigen Dienstleistungen.

b) Abweichende Vereinbarungen bedürfen der Schriftform und sind für die MECADI erst durch ihre ausdrückliche schriftliche Bestätigung verbindlich.

c) Der Umfang der von uns zu erbringenden Leistungen wird allein durch die Auftragsbestätigung festgelegt.

d) Der Kunde sichert zu, MECADI innerhalb von 5 Werktagen, auf Anfragen bezüglich Qualität, Spezifikation, technische Gegebenheiten usw. Auskunft zu erteilen.

e) Die Vertragssprache ist deutsch oder englisch.

2. Angebote und Auftrag

a) Die Angebote der MECADI sind stets freibleibend und unverbindlich.

b) Aufträge sind erst verbindlich, wenn und soweit sie schriftlich bestätigt sind oder mit deren Ausführung begonnen wurde.

c) Das gleiche gilt für Ergänzungen, Abänderungen oder Nebenabreden.

3. Liefertermine

a) Vereinbarte Lieferzeiten bzw. -termine werden nach Möglichkeit eingehalten, gelten jedoch nur als ungefährer Anhaltspunkt und nicht als verbindliche Zusage.

b) Liefertermine oder Fristen, die verbindlich oder unverbindlich vereinbart werden, bedürfen der Schriftform.

c) Bei Lieferverzögerung ist der Käufer berechtigt, der MECADI eine angemessene Nachfrist zu setzen und nach deren Ablauf vom Vertrag zurückzutreten.

d) Schadensersatz wegen Nichterfüllung kann der Käufer nach Ablauf der Nachfrist nur verlangen, wenn der Lieferverzug bei MECADI durch vorsätzliches oder grob fahrlässiges Verhalten eingetreten ist. Letzteres hat der Käufer zu beweisen.

e) Betriebsstörungen aller Art bei MECADI und seinen Lieferanten und Ereignisse höherer Gewalt berechtigen MECADI, die Lieferzeit angemessen zu verlängern und, wenn die näheren Umstände es erfordern, die Lieferungsverpflichtung ganz oder teilweise aufzuheben. Der höheren Gewalt stehen Umstände gleich, die MECADI ohne ihr Verschulden die Lieferung unzumutbar erschweren oder unmöglich machen.

f) Die Lieferpflicht der MECADI ruht, solange der Käufer mit einer Zahlung im Rückstand ist.

4. Zahlung

a) Die Preise verstehen sich netto, stets zzgl. der gesetzlichen Mehrwertsteuer. Die Preisberechnung erfolgt aufgrund der von MECADI festgestellten Mengen bzw. Gewichte.

b) Die aufgeführten Preise pro Muster sind Richtpreise. Der endgültige Preis wird nach Erhalt der zu messenden Muster bestätigt.

c) Die Zahlung erfolgt, soweit nicht anders vereinbart, ohne Abzug innerhalb von 8 Tagen nach Rechnungszustellung, in EURO (€).

d) Der Käufer ist zur Aufrechnung, zur Zurückbehaltung oder Minderung, auch wenn Mängelrügen oder Gegenansprüche geltend gemacht werden, nur berechtigt, wenn die Gegenansprüche rechtskräftig festgestellt worden oder unstrittig sind.

e) MECADI kann vom Kunden verlangen, dass dieser als Zahlungssicherung 2 Wochen vor Lieferdatum ein unwiderrufliches und bestätigtes Akkreditiv, eine Bankbürgschaft oder eine Bankgarantie erklärt.

5. Eigentumsvorbehalt

a) MECADI behält sich das Eigentum an der gelieferten Ware bis zur völligen Bezahlung sämtlicher, auch der künftig entstehenden Forderungen gegen den Käufer, vor.

b) Auch durch Verarbeitung der gelieferten Ware zu einer neuen Sache geht der Eigentumsvorbehalt des Verkäufers nicht unter.

c) Der Käufer ist berechtigt die Vorbehaltsware im ordnungsgemäßen Geschäftsverkehr zu verarbeiten und zu veräußern, solange er nicht im Verzug ist.

6. Einzelfallbestimmung

a) Wird bei Ausführung des Auftrages festgestellt, dass dieser nur mit erheblichem Mehraufwand im Vergleich zum üblichen Durchschnitt vergleichbarer Aufträge ausgeführt werden kann, so geht die Verteuerungsgefahr zu Lasten des Kunden. MECADI ist berechtigt, solchen erheblichen Mehraufwand unter Aufgliederung der Kosten in der Rechnung zusätzlich zu verrechnen.

b) Leistungen die das Preis- und Leistungsverhältnis nicht nennt, können aufgrund eigenständiger Vertrags- und Preisvereinbarungen ausgeführt werden.

c) Bei Neukunden behält sich die MECADI vor, Rechnungen per Vorkasse zu berechnen.

7. Gewährleistung / Haftung

a) Die in Angeboten, Datenblättern oder an sonstiger Stelle bezeichneten Eigenschaften von Produkten stellen typische Richtwerte dar. Sie sind keine Garantiewerte und unterliegen, insbesondere bei Versuchsprodukten, Schwankungen. Es wird grundsätzlich keine Garantien über die Eigenschaften von Produkten gegeben, es sei denn, dies ist ausdrücklich schriftlich vereinbart.

b) MECADI übernimmt auch keine Garantie für die Marktfähigkeit oder Eignung von Produkten für irgendwelche besonderen Verwendungszwecke, auch solche, die der Käufer als inbegriffen betrachten könnte.

c) Mängelrügen und Beanstandungen sind sofort, spätestens jedoch 10 Tage nach Eintreffen der Lieferung am Bestimmungsort schriftlich zu erheben. Bei berechtigten Mängelrügen steht es MECADI frei, entweder Ersatzlieferung zu den zum Zeitpunkt der Beanstandung gültigen Preisen zu leisten, Nachbesserung vorzunehmen oder den Verkaufspreis angemessen zu mindern.

d) Die Beanstandung befreit den Käufer nicht von seiner Zahlungsverpflichtung.

e) Schadenersatzansprüche des Käufers, die nicht auf grob fahrlässiger oder vorsätzlicher Verletzung vertraglicher oder gesetzlicher Pflichten beruhen, sind, vorbehaltlich der Regelung des nächsten Absatzes, ausgeschlossen.

f) Schadenersatzansprüche des Käufers wegen Verzugs oder von MECADI schuldhaft zu vertretender Unmöglichkeit sind, außer im Falle des Vorsatzes und der groben Fahrlässigkeit, der Höhe nach beschränkt auf den Rechnungswert der Warenmenge, die MECADI nicht geliefert hat oder mit deren Lieferung sie in Verzug geraten ist.

g) Eine Haftung für Schäden im Rahmen oder als Folge einer wissenschaftlich-technischen Dienstleistung kann von MECADI nur übernommen werden, wenn dies mit dem Auftraggeber schriftlich für einen Auftrag vereinbart wurde. Auf Kosten des Auftraggebers schließt MECADI dann eine Haftpflichtversicherung ab. Die Höhe der Versicherungssumme gibt der Auftraggeber vor. Darüberhinausgehende Schäden trägt in jedem Falle der Auftraggeber. Ist eine Polisierung nicht möglich, stellt der Auftraggeber MECADI von der Haftung frei.

h) Ist ein Schaden grob fahrlässig verursacht worden, so ist die Haftung auf den für MECADI als Folge dieser Pflichtverletzung voraussehbaren Schaden beschränkt. Die Haftung für Mangelfolgeschäden ist ausgeschlossen.

8. Probeanlieferung für Messungen und Analytik

a) Die Angabe der Probenbeschaffenheit sollte so exakt wie möglich erfolgen.

b) Sollten Inhaltsstoffe jeglicher Art in ihrer Probe enthalten sein, die bei gängigen Analysemethoden Störungen hervorrufen und die Ihnen bekannt sind, sind sie verpflichtet uns dies im Voraus mitzuteilen.

c) Sollte die Probe eine dem Kunden bekannte Substanz enthalten, die während der Analytik / Messung freigesetzt werden kann oder extrahierbar ist, muss dies der MECADI mitgeteilt werden.

d) Die Proben müssen frei von Gefahrenstoffen sein. Wenn dies nicht der Fall ist, muss von MECADI vor der Zusendung eine Freigabe erfolgen.

e) Bei der Versendung von Mustern, muss der Versender eine Unbedenklichkeitsbescheinigung beilegen.

f) MECADI behält sich vor diese bei Bedarf anzufordern. Halten sie deswegen vom Versand mit uns Rücksprache.

g) Die Proben dürfen keine Kontamination (radioaktiv, chemisch oder biologisch o.a.) aufweisen. Sollten kontaminierte Proben gemessen werden, so darf der Versand erst nach schriftlicher Freigabe erfolgen. Für den Fall von Kontaminationen behalten wir uns ein sofortiges Rücktrittsrecht vom Auftrag vor. Jegliche Kosten und Schäden die durch kontaminierte Proben entstehen, übernimmt im vollen Umfang der Kunde. Er stellt in diesem Falle MECADI und deren Mitarbeiter auch von jeglicher Haftung frei.

h) Proben, die als geheim einzustufen sind, sind als solche eindeutig zu kennzeichnen. Auf Wunsch erhält der Kunde eine schriftliche Bestätigung der Geheimhaltung durch MECADI.

i) Die Weitergabe der Proben Teile davon, Extrakten oder Umwandlungsprodukten oder deren chemische und physikalische Analyse, an Dritte behalten wir uns vor, insofern der Kunde dem nicht ausdrücklich widerspricht.

9. Messergebnisse

a) Alle Messergebnisse sind Eigentum des Kunden.

b) MECADI hat das Recht, ermittelte Ergebnisse zu sammeln, diese zu publizieren oder anderweitig zu nutzen, insofern der Kunde dem nicht ausdrücklich widerspricht.

10. Eigentumsübergang der Proben

a) Proben gehen nach Wareneingang wahlweise in Eigentum der MECADI über oder werden dem Kunden nach Auftragsbearbeitung kostenpflichtig zur Entsorgung zugestellt.

b) MECADI behält sich das Wahlrecht des Eigentums vor.

c) Wird von Seiten des Kunden eine Lagerung oder Entsorgung der Proben gewünscht, so wird dies von MECADI dem Kunden in Rechnung gestellt.

11. Referenzkunde

a) Der Kunde stimmt zu, von MECADI als Referenzkunde für ein Produkt, Dienstleistung oder Anlage benannt zu werden.

b) Wünscht der Kunde keine Nennung als Referenzkunde, so bedarf dies eines schriftlichen Widerspruchs.

c) Fotos von Anlagen dürfen von MECADI zu Werbezwecken publiziert werden, insofern der Kunde dem nicht ausdrücklich widerspricht.

12. Gefahrenübergang

Mit der ordnungsgemäßen Übergabe der Ware an den Spediteur oder Frachtführer, spätestens jedoch mit dem Verlassen des Hauses MECADI, geht die Gefahr in jedem Fall auf den Käufer über.

13. Zoll

a) Im Falle des Zoll und/oder Einfuhrabgaben und damit verbundene Gebühren fällig wird, stellt MECADI dies in Rechnung.

b) MECADI bittet bei Zusendung von Mustern wie Folien etc., diese als zollfreie Muster zu kennzeichnen.

c) Zollkosten unsererseits stellen wir als Bearbeitungskosten in Rechnung.

d) Der Kunde versichert nationale und internationale zollrechtliche Bestimmung einzuhalten.

e) Der Kunde haftet bei Nichteinhaltung für Nachforderungen von Zollbehörden.

14. Außenwirtschaftliche Bestimmungen

a) MECADI ist für die Einhaltung der deutschen Bestimmungen verantwortlich, soweit in Deutschland hergestellte Produkte exportiert werden.

b) Die Beachtung und Durchführung der relevanten außenwirtschaftlichen Bestimmungen (z.B. Importlizenzen, Devisentransfereignungen etc.) und sonstigen außerhalb der Bundesrepublik Deutschland geltenden Gesetzen fällt ausschließlich unter den Verantwortungsbereich des Kunden.

15. Speicherung und Nutzung von Daten

a) Der Kunde wird gemäß den Bestimmungen des Bundesdatenschutzgesetzes darauf hingewiesen, dass MECADI ihre für die Abwicklung der geschäftlichen Beziehungen erforderlichen Personen- und Firmenbezogenen Daten mit Hilfe elektronischer Datenverarbeitung verarbeitet.

b) Weiterhin werden Daten jeglicher Art zur Auftragsbearbeitung und Marketingzwecken gespeichert und verarbeitet.

c) Zusätzlich zu den allgemeinen Firmendaten des Kunden werden möglicherweise auch persönliche Daten von Projektbeteiligten (wie z.B. Name, Adresse usw.) gespeichert. Sollte es für die Projektdurchführung notwendig sein, dass wir personenbezogene Daten erheben, verpflichten wir uns dazu, das vorherige Einverständnis einzuholen. Mecadi verpflichtet sich dazu, keine personenbezogenen Daten an Dritte ohne Einwilligung weiterzugeben.

d) Der Kunde stimmt der Nutzung der Daten für Mailing, E-Mail Newsletter usw. zu.

e) Der Kunde hat jederzeit das Recht, über den ihn betreffenden Datenbestand vollständig Auskunft zu erhalten.

f) Die Entfernung aus einer Mailingliste kann jederzeit telefonisch oder durch eine E-Mail erfolgen, des Weiteren besteht ein Recht auf Berichtigung/Löschung von Daten/ Einschränkung durch den Kunden.

16. Verwendungsbeschränkungen

a) Der Käufer verpflichtet sich ausdrücklich, keine Analysen der chemischen Struktur oder Zusammensetzung der von MECADI gelieferten Produkte vorzunehmen oder vornehmen zu lassen.

b) Der Käufer verpflichtet sich, Kenntnisse und Informationen über die Zusammensetzung und Struktur von Produkten vertraulich zu behandeln, sofern diese nicht ohnehin öffentlich sind.

c) Die Publikation in jedweder Form oder Weitergabe von Berichten, Gutachten, Berechnungen oder sonstigen im Zusammenhang von Dienstleistungen erstellten oder zu Verfügung gestellten Unterlagen bedarf, sofern diese Unterlagen nicht öffentlich zugänglich sind, der schriftlichen Genehmigung durch die MECADI.

d) Für das Know-how aus Permeationsmessungen, Berichten etc. besteht von Seiten der MECADI eine Verwendungsbeschränkung.

e) Weiterhin ist das Nachbauen von Anlagen, jegliche gewerbliche Nutzung oder die Weitergabe von MECADI Prüfrichtlinien verboten.

f) Rohdaten, Dokumente, Prüfvorschriften können auf Wunsch und auf Kosten des Kunden bei MECADI eingesehen werden.

g) Laborbesuche für Kunden können nur nach Unterschrift eines Geheimhaltungsvertrages / Nutzungsbeschränkung stattfinden.

17. Unverbindliche Beratung / Beratungskosten

a) MECADI berät seine Kunden anwendungstechnisch nach bestem Wissen im Rahmen der gegebenen Möglichkeiten, jedoch unverbindlich. Das gilt insbesondere auch hinsichtlich der Beachtung irgendwelcher Schutzrechte Dritter.

b) Die Vorschläge entbinden den Abnehmer nicht von dem Erfordernis, die Produkte in eigener Verantwortung auf die Eignung für die vorgesehenen Zwecke zu überprüfen.

c) Beratungs- und Dienstleistungsaufträge, wie z.B. Erarbeitung Prüfungsvorschriften, Planungsleistungen, Vorgespräche etc., werden nach Zeitaufwand vergütet.

d) Findet eine Beratung außerhalb eines Vertragabschlusses statt, werden wir, nach einem einführenden unverbindlichen Beratungsgespräch von 15 Minuten, eine Beratungspauschale für darüberhinausgehende Leistungen veranschlagen. Unsere aktuellen Kostensätze senden wir Ihnen auf Anfrage zu. Im Allgemeinen

orientieren sich die Kostensätze an marktüblichen Vergütungen für Akademiker und Laborpersonal.

e) Die von MECADI erbrachten Beratungsleistungen werden vom Kunden auf Dienstleistungsberichten gegengezeichnet. Die Rechnungsstellung erfolgt auf Basis der Dienstleistungsberichte nach Abschluss der Beratungsleistungen oder wöchentlich bzw. monatlich, wenn sich die Beratungsleistung über einen längeren Zeitraum erstreckt. Für einzelne, nicht zu umfangreiche einmalige Tätigkeiten wird MECADI die Leistung jeweils nach Erbringung in Rechnung stellen.

f) Durch die Inanspruchnahme einer Beratung der MECADI akzeptiert der Auftraggeber die Berechnung der oben genannten Vergütung.

g) MECADI widerspricht hiermit ausdrücklich dem Formerfordernis einer schriftlichen Bestellung, insofern diese Einschränkung durch den Kunden vorgenommen wird.

18. Allgemeine Geheimhaltung

a) Vertrauliche Informationen, die von einer Vertragspartei der anderen übergeben werden, sind eindeutig als vertraulich zu bezeichnen.

b) Die gesetzlichen Bestimmungen zum Datenschutz sind zu beachten.

c) Eine Weitergabe der Informationen an Dritte außerhalb des Unternehmensbereichs des Empfängers bleibt ausgeschlossen.

d) Dem Empfänger ist nur mit vorheriger schriftlicher Zustimmung der anderen Vertragspartei gestattet, Unterlagen mit vertraulichen Informationen ganz oder teilweise, gleich in welcher Art, zu vervielfältigen.

19. Software

a) Soweit im Lieferumfang Software enthalten ist, wird dem Kunden ein nicht ausschließliches Recht eingeräumt, die gelieferte Software einschließlich ihrer Dokumentation zu nutzen. Sie wird zur Verwendung auf dem dafür bestimmten Liefergegenstand überlassen. Eine Nutzung auf mehr als einem System ist untersagt.

b) Der Kunde darf die Software nur im gesetzlich zulässigen Umfang (§§ 69 a ff, UrhG) vervielfältigen, überarbeiten, übersetzen oder von dem Objektcode in den Quellcode umwandeln.

c) Der Kunde verpflichtet sich, Herstellerangaben, insbesondere Copyright-Vermerke, nicht zu entfernen oder ohne vorherige ausdrückliche Zustimmung der MECADI zu verändern.

d) Alle sonstigen Rechte an der Software und den Dokumentationen einschließlich der Kopien bleiben bei der MECADI.

e) Die Vergabe von Unterlizenzen ist nicht zulässig.

20. Schutzrecht

a) Mit dem Verkauf von Produkten ist keine Lizenz an irgendein Schutzrecht verbunden.

b) MECADI übernimmt keinerlei Garantie dafür, dass die Anwendung oder der Verkauf seiner nach den vorliegenden Bedingungen gelieferten Produkte nicht die Schutzrechte oder Patentansprüche Dritter verletzt, die das Produkt selbst oder dessen Verwendung in Verbindung mit andern Produkten oder bei irgendeinem Herstellungsverfahren schützen.

c) Durch die Inanspruchnahme von Dienstleistungen entstehen dem Kunden keine Eigentumsansprüche an Schutzrechten die im Rahmen dieser Arbeiten möglicherweise erworben werden. Dies bedeutet im Einzelnen, dass wenn schutzrechtsfähige Arbeitsergebnisse jeglicher Art im Rahmen der Beratung entstehen, stehen sie dann der MECADI zu, wenn sie ausschließlich durch Tätigkeiten von Mitarbeiter der MECADI erbracht wurden. In diesem Fall räumt die MECADI hieran dem Kunden ein nicht gesondert zu vergütendes, zeitlich unbegrenztes, nicht ausschließliches und nur mit Zustimmung der MECADI übertragbares Nutzungsrecht ein.

21. Teilnichtigkeit (Salvatorische Klausel)

a) Sollte eine Bestimmung in diesen Geschäftsbedingungen im Rahmen sonstiger Vereinbarungen unwirksam sein oder werden, so wird hiervon die Wirksamkeit aller sonstigen Bestimmungen oder Vereinbarungen nicht berührt.

b) Mündliche Nebenabreden sind unwirksam.

c) Unwirksame Bedingungen sind, soweit rechtlich möglich, zu ergänzen und auszulegen, dass der ursprünglich beabsichtigte Zweck weitest möglich erreicht wird.

22. Erfüllungsort und Gerichtsstand

a) Erfüllungsort für alle Ansprüche aus dem Rechtsverhältnis ist der Sitz der MECADI GmbH-Chemicals/ Processing. Gerichtsstand ist das Amtsgericht Hamburg.

b) Anzuwendendes Recht ist das der Bundesrepublik Deutschland.

Bexbach, 01.01.2019

General terms and conditions

1. General

a) The following general terms and conditions apply to all contracts with the MECADI GmbH chemicals/processing, Bexbach – hereafter called MECADI. Contracts involving development, planning and the evaluation of chemical-technical procedures, equipments, plants and systems, or sales or selling of products are included.

b) Subsidiary and deviating agreements must be in written form and are only binding for MECADI if they are confirmed in writing by MECADI.

c) MECADI's commitment to performing its services depends on the confirmation of order.

d) The customer assures that he/she will provide information concerning quality, specification, technical conditions etc. on MECADI's request within 5 working days.

e) The contract languages are German or English.

2. Offers and order

a) All MECADI offers are always subject to confirmation and noncommittal.

b) All orders are not binding until confirmed in writing or MECADI start work on the execution of an order.

c) The same conditions apply to amendments, modifications or special agreements.

3. Dates of delivery

a) Delivery dates and/or appointments are kept as far as possible, but are however only considered as estimates and not as a definite commitment.

b) Delivery dates and/or deadlines, which are either committal or non-committal, are only binding for MECADI if confirmed in writing.

c) If the delivery is delayed, the customer is entitled to set an appropriate time extension and to withdraw from the contract on the date of expiration, if MECADI could not fulfil the contract.

d) The customer is only entitled to claim compensation due to the non-fulfilment of a contract or if the delay in delivery is caused by gross negligence or in cases of intent/willful misconduct. The customer must prove the later.

e) Any failure caused by an act of God or another event for which MECADI and its suppliers cannot be held responsible entitles MECADI to extend the delivery date and to withdraw from the contract partially or totally as the circumstances demand. Act of God clauses include events, that make it impossible or unreasonably difficult for Mecadi to fulfil the contract and for which MECADI cannot held be responsible.

f) MECADI is entitled to defer delivery in the case of a delay in payment by the customer.

4. Terms of Payment

a) The prices are always netto, plus value-added tax. The price calculation results from the quantities and/or weights determined by MECADI.

b) The listed prices per sample are standard prices. The final price is confirmed after the receipt of the measured samples.

c) The payment is due, without deductions 8 days after the invoice date, as long as nothing different has been agreed, in EURO (€).

d) The customer is only entitled for an offset, retention or reduction even if notices of defect or counterclaims are asserted, if those claims are undisputed and have been legally established and recognized.

e) MECADI can ask the customer for an irrevocable confirmed letter of credit, a bank guaranty or bank deposit, as payment guarantee 2 weeks before delivery date.

5. Retention of title

a) All deliveries and service are subject to a reservation of all proprietary rights. MECADI continues to own all the goods delivered until the full payment of the purchase price have been received or all cheques and drafts have been honoured and all other demands have been settled in accordance with the agreement concluded between MECADI and the customer.

b) The processing of a supplied product to a new entity does not destroy MECADI's retention of title.

c) The customer is entitled to sell and to process the reserved goods in business dealings, as long as the customer has not fallen behind with payments.

6. Individual case regulation

a) If during execution of the order it is stated that this can only be carried out with substantial additional expenditure in comparison to the usual average of comparable orders, then the risk of a price raise is carried by the customer. MECADI is justified to charge such substantial additional expenditure additionally in the calculation of the breakdown of the costs.

b) Prices that are not included in the price/service catalogue can be included in independent contracts and price agreements.

C) MECADI reserves the right to claim payment in advance from new customers.

7. Guarantee / Liability

a) Characteristics of products described in offers, data sheets or in other place represent typical guide values. They are not warranty values and are subject to fluctuations, particularly in the case of experimental products. Principally no warranties are given for the characteristics of products, unless it is confirmed in writing by MECADI.

b) MECADI does not issue a guarantee for the marketability or the ability of products to be used for any specially intended purposes, including those purposes which the customer could regard as being included.

c) Notices of defect and complaints must be immediately made in written form, not later than 10 days after the arrival of the delivery at its place of destination. MECADI is free to decide, whether to provide compensation for the delivery amounting to the prices valid at the date of the complaint or to rectify the defects or to reduce the price of the product.

d) The objection does not release the customer from his payment obligation.

e) Damage claims made by the customer that are not based on gross negligence or the wilful violation of contractual or statutory obligations are excluded, subject to the provisions in the next paragraph.

f) Damage claims made due to delay or due to representative impossibility which is caused culpably by MECADI are limited, except in the case of intention or gross negligence, in which the amount is limited to the quantity of goods which were not supplied by MECADI or with which a delay occurred.

g) MECADI only assumes liability for damages within or as a result of the scientific-technical service and only if this has been stipulated in written form with the customer. In this case, MECADI takes out indemnity insurance at the expense of the customer. The amount insured is defined by the customer. Claims beyond this amount have to be carried by the customer. If insurance is not possible, the client exempts MECADI from any liability.

h) If a claim is caused by gross negligence the liability is limited to the amount which can be estimated by MECADI as a consequence of the neglect of duty. No liability is assumed for consequential harm caused by a defect.

8. Sample delivery for measurements and analytics

a) The declaration of the sample properties should be as accurate as possible.

b) If the samples contain any substances that cause interferences with common analysing methods and the customer is aware of these facts, it is the customer's duty to inform MECADI about these interferences.

c) If the samples contain any substances that can be released or extracted during the analysing process and the customer is aware of these facts, the customer has to inform MECADI about these facts.

d) The samples must be free from dangerous materials. If this is not the case, the customer has to ask MECADI for permission prior to sending the samples.

e) With the dispatchment of the samples the sender has to include a document of compliance.

f) MECADI reserves the right to request a document of compliance if it is needed. The customer should discuss this with MECADI prior to shipment.

g) The samples are not allowed to contain any contamination (radioactive, chemical or biological, or other). If contaminated samples are to be measured, MECADI has to agree in written form prior to shipping. In the case of contaminations, we reserve ourselves an immediate right to withdraw the order. The customer has to bear the expenses and damages caused by contaminated samples and exempts MECADI and its staff members from any liability in this case.

h) Samples that are classified must be marked clearly. At the request of the customer a written confirmation of the secrecy can be provided by MECADI.

i) MECADI reserves the right to forward samples, parts of samples, sample extracts or conversion products as well as chemical or physical analysis to a third party if the customer does not prohibit it specifically.

9. Measurement results

a) All measurement results are the property of the customer.

b) MECADI has the right to collect the results determined and to publish them or use them in another way, if the customer does not specifically prohibit it.

10. Passage of title of the samples

a) After the arrival of the samples, the ownership of the samples passes over to MECADI or optionally the samples can be returned at the expense of the customer.

b) MECADI reserves the right to choose the ownership.

c) If the customer desires storage or disposal of the samples, the costs are charged to the customer.

11. Reference customers

a) The customer agrees to be named by MECADI as a reference customer for a product, a service or an installation.

b) If the customer does not want to be named as a reference, the customer must submit a written objection.

c) Photos of installations may be published by MECADI for advertising purposes, if the customer does not explicitly object.

12. Transition of risk

With the correct handing over of the goods to the shipper or carrier or at the latest by leaving MECADI property all risks pass over to the customer.

13. Customs

a) In the case custom and/or import duties and associated fees are due, MECADI will bill the customer for it.

b) If samples like foils etc. are shipped, MECADI asks them to be marked as duty-free samples.

c) Tariff costs on our part are charged as handling expenses on the bill.

d) The customer insures to observe the national and international custom laws.

e) The customer is liable in the case of additional claiming by customs authorities.

14. Foreign trade regulations

a) MECADI is responsible for the adherence to German regulations, as far as products manufactured in Germany are exported.

b) The customer assumes the full responsibility for the attention and execution of the relevant foreign trade regulations (e.g. import licenses, foreign exchange transfer permission etc.) and other laws valid outside the Federal Republic of Germany.

15. Storage and use of data

a) According to the regulations of the Bundesdatenschutzgesetz the customer is informed that MECADI processes its personal and company-related data required for the conduct of business relationships by means of electronic data processing.

b) Furthermore, all types of data used for order processing and marketing purposes are stored and processed.

c) In addition to the general company data of the customer, personal data may also be stored by project participants (such as name, address, etc.). Should it be necessary for the project implementation to collect personal data, we undertake to obtain the prior consent. Mecadi undertakes not to disclose personal information to third parties without consent.

d) The customer agrees to the use of the data for mailing, e-mail newsletters etc.

e) The customer has the right at any time to obtain complete information about the database concerned.

f) The removal from a mailing list can be done at any time by phone or by e-mail, furthermore there is a right to correction / deletion of data / restriction by the customer.

16. Restrictions of use

a) The customer is committed to refraining from the analyses of the chemical structure or the compositions of the products supplied by MECADI.

b) The customer is committed to keeping the knowledge and information about the composition and structure of products in confidence if these are not already public.

c) The publication in any form or the passing on of reports, appraisals, calculations or other documents provided in connection with our services require the written permission of MECADI if these documents are not already publicly available.

d) There is a restriction of use for the know-how from permeation measurements, reports etc on the part of MECADI.

e) Furthermore, it is forbidden to copy installations and likewise any commercial use or the circulation of MECADI test guidelines is prohibited.

f) Raw data, documents and test guidelines can be inspected by Mecadi on the request and at the expense of the customer.

g) Laboratory visits are permitted only after the signing a non-disclosure agreement / restriction of use.

17. Non-binding advice / consultancy fees

a) MECADI gives the customer application advice to the best of its knowledge within the bounds of the given possibilities but non-binding. This applies in particular to third party property rights.

b) The suggestions do not release the customer from the responsibility to test the products for their suitability for the planned use.

c) Advice and service orders, e.g. the development of test guidelines, planning, preliminary talks etc. are charged on a time basis.

d) If a consultation takes place for longer than a non-binding advisory appointment of 15 minutes without having a contract, a lump sum is charged for further services according to our list of services (general cost rates).

e) The consultancy services provided by MECADI are countersigned by the customer on the services report. The bill is effected either at the end of the consultation services based on the services report or weekly, that is monthly, if the consultation services extend over a longer period of time.

f) By the utilisation of a MECADI consultation, the customer accepts the payment of the charge named above.

g) MECADI hereby explicitly contradicts the written requirement of an order, if this restriction is carried out by the customer

18. General secrecy

a) Confidential information, which is handed over from one contracting party to the other one is clearly confidential.

b) The legal regulations for data security are to be observed.

c) The circulation of the information to a third party outside of the business field of the receiver is not allowed.

d) The receiver is only permitted to copy confidential information either completely or partially, regardless of the kind of document, with the previous written agreement of the other contracting party.

19. Scope of Software Use

a) As far as software is contained in the delivery, the customer is granted a non-exclusive right to use the software supplied including its documentation. It is for use on the intended delivery article. Its use on more than one system is forbidden.

b) The customer may only copy, revise and translate the software or convert the object code into the source code to the legally permissible extent (§ § 69 A FF, UrhG).

c) It is the customer's duty not to remove or change the manufacturer's data, in particular copyright notes, without previous explicit agreement of MECADI.

d) All other rights of the software and the documentations including the copies remain with MECADI.

e) The assignment of sub licences is not permitted.

20. Patent right

a) After the sales of products there is no license connected to a patent right.

b) MECADI does not take on any liability for the application or the sale of the products supplied under the present conditions which may violate the patent rights or patent claims of a third party, which protect the product or its use in connection with other products or during manufacturing processes.

c) The service demand results in no ownership demands for the patent right which may have possibly been acquired within the framework of this work. This means in detail that if it is possible to put a patent right of any kind on the results of the work within the framework of the consultation and if this is exclusively because of the work of a MECADI co-worker, then MECADI are entitled to do this. In this case MECADI does not grant an unlimited, non-exclusive and separate right to use the information. This can only be recompensated transferably through an agreement between MECADI and the customer.

21. Salvatore clause (part nullity)

a) If a regulation in these trading conditions is or should be ineffective within the bounds of other agreements, the effectiveness of other regulations will not be effected by this.

b) Special verbal agreements are ineffective.

c) Ineffective conditions are supplemented and laid out as far as legally possible so that the originally intended purpose is reached as far as this is possible.

22. Place of delivery and area of jurisdiction

a) Place of delivery for all the legal relationship requirements is the office of MECADI GmbH chemicals/processing. The area of jurisdiction is the district court of Homburg.

b) The laws employed are those of the Federal Republic of Germany.

Bexbach, 01/01/2019